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全國政協副主席、國務

院港澳辦主任夏寶龍日前

在「香港國安法實施一周

年回顧與展望」專題研討

會上發表講話，指出只有

確保有管治才能的堅定的

「愛國者治港」，香港才

有可能大有可為。他並提

出管治能力強的堅定愛國者應該達到的五項標準，其中一項就

是善於破解香港發展面臨的各種矛盾和問題，做擔當作為的愛

國者。香港文匯報昨日邀請多位政界人士分析香港現時面對的

五大矛盾和問題，包括房屋、就業、醫療、貧富懸殊和青年發

展空間，他們並對此提出建議，群策群力，為「愛國者治港」

助力。 ●香港文匯報記者 林浩賢

香港貧富懸殊問題根深蒂固，反
映貧富不均的堅尼系數方面，香港
在2006年、2011年及2016年都達
到0.53以上，明顯高於0.4的警戒
線。有政界人士指出，特區政府須
制訂減貧目標、統籌各部門工作、
進行追蹤研究等，在社會減少了政
治爭拗下，將扶貧工作付諸行動。

劃港人基本生活開支線
扶貧委員會委員、工聯會鄧家
彪直言，政府雖然在扶貧上投
放不少資源，但由於欠缺清晰
指標，而且未能有效統籌各部
門，導致多年來都無法有效縮
窄窮富差距。他認為，應先劃出

港人的基本生活開支線，及制訂每年
減貧目標，才能有效執行各種措施。

他表示，現時綜援、在職家庭津
貼和學生津貼等由不同部門提供，
認為特區政府必須統籌處理。特區
政府現時亦欠缺追蹤式的扶貧研
究，未能掌握貧窮人口階級固化的
問題。他期望落實「愛國者治港」
後，管治架構能大幅減少政治爭
拗，改善內部架構，並聚焦社會民
生議題，「扶貧委員會甚至應改名
為『扶貧行動委員會』，要真正將
扶貧工作付諸行動。」
民建聯立法會議員、扶貧委員會

前委員梁志祥亦認同要進行扶貧研
究，並要改變香港經濟結構單一而
導致的收入差距。他期望，管治團
隊能夠有能力、有擔當，不能在聽
取社會意見後依然故我，必須有效
統領政府各部門做實事。

制訂減貧目標 統籌各方落實
紓緩
貧困

人口老化導致香港醫療需求
急升，社會對醫療服務素質
的期望亦不斷提高，但現時
醫療系統顯然面臨重大挑
戰。食物及衞生局前政治助理

陳凱欣表示，香港醫療系統現時
有三方面癥結，期望管治團隊有決
心、有魄力解決。
陳凱欣指出，「基層醫療」是整個

醫療系統的第一個層次，以健康評
估、身體檢查等服務幫助市民預防疾
病，而第二層次及第三層次分別是轉
介病人到專科和提供醫院服務，但由
於現時地區康健中心不多，難以有效
發揮「基層醫療」的作用，導致不少

人生病時就立即到醫院輪候，最終卻
轉介至專科，加重醫院壓力。
香港公營牙科、眼科和皮膚科醫療
服務向來匱乏，陳凱欣說隨着人口老
化，特區政府必須在相關方面投放更
多資源。而醫療人手短缺亦是困擾香
港多年的問題，她指社會過往在引入
海外醫生議題上經常出現爭拗，即使
日後成功引進更多醫生，如何調配也
是政府必須妥善處理的問題。
陳凱欣直言，特區政府一直都看到

香港醫療系統存在的問題，「很多深
層次問題都難用一步登天的方式解
決，但市民期望的是政府願意踏出處
理問題的第一步。」

醫療難題艱深 三癥結須解決
改革
醫療
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解決香港的住屋解決香港的住屋、、貧富懸殊貧富懸殊
等問題等問題，，無疑能為香港青年提無疑能為香港青年提
供更廣闊的前景供更廣闊的前景，，但在香港但在香港
以外以外，，如何推動青年把握國如何推動青年把握國
家發展機遇同樣重要家發展機遇同樣重要。。不過不過，，
部分香港青年過往受反中媒體部分香港青年過往受反中媒體

影響影響，，對內地充滿偏見對內地充滿偏見，，抗拒融入國抗拒融入國
家發展大局家發展大局。。全國青聯港區特邀委全國青聯港區特邀委
員員、、香港菁英會主席凌俊傑香港菁英會主席凌俊傑期望期望，，特特
區管治團隊可以加強宣傳粵港澳大灣區管治團隊可以加強宣傳粵港澳大灣
區建設區建設，，並因應青年切身需要並因應青年切身需要，，推出推出
鼓勵他們往內地發展的措施鼓勵他們往內地發展的措施。。
凌俊傑表示凌俊傑表示，，香港青年除了不熟悉香港青年除了不熟悉

內地企業的營運模式內地企業的營運模式，，而對往內地創而對往內地創
業或工作卻步外業或工作卻步外，，過往部分媒體惡意過往部分媒體惡意
渲染抵制內地情緒渲染抵制內地情緒，，亦令一些從未踏亦令一些從未踏
足內地的香港青年抗拒融入國家發展足內地的香港青年抗拒融入國家發展
大局大局，，限制了自己的發展空間限制了自己的發展空間。。
他直言他直言，，現時港人普遍對大灣區認現時港人普遍對大灣區認
識不足識不足，，甚至連大灣區的組成城市都甚至連大灣區的組成城市都
不清楚不清楚。。事實上事實上，，現時大灣區的內地現時大灣區的內地
城市均有不少吸引人才的優惠措施城市均有不少吸引人才的優惠措施，，
特區政府應思考如何配合特區政府應思考如何配合，，從青年的從青年的
切身需要出發切身需要出發，，並善用並善用「「一國兩制一國兩制」」
的獨特優勢的獨特優勢，，推出更多有利香港青年推出更多有利香港青年
的措施的措施，，不能再流於表面不能再流於表面。。

增誘因多宣傳 激勵青年北上
成就
未來

房屋乃香港社會問題的核
心，亦是公認的社會怨氣最
大根源。民建聯立法會議員
梁志祥表示，特區政府行政
程序複雜，而且過往花太多時
間處理興建房屋時遇到的反對聲

音，導致香港房屋供應遠遠跟不上需
求，期望特區管治團隊可以決心拆牆
鬆綁，簡化現有行政程序，加快房屋
和基建的興建速度。
梁志祥指出，香港現時公營房屋興

建速度遠遠跟不上需求，而且光興建
房屋並不足夠，需同時發展有足夠配
套的新市鎮，但現時新市鎮的發展動

輒需時10年至15年，其中古洞發展區
更經過逾20年才有土地推出。
他認為，特區管治團隊必須全面

檢視興建房屋、大型基建和新市鎮
的規劃，雖然每當政府進行規劃時
都有不少反對聲音，但各部門必須
做好協調，減省內部程序。他解
釋，政府要發展用地必須先獲城規
會批准，過程普遍需時逾一年，如
有反對意見就需花更長時間處理。
他強調，政府需要重視各方意

見，但不能耗太多時間處理反對聲
音，否則難以有效解決房屋問題，
加快房屋和基建興建速度。

現時香港的經濟結構局限
了市民的就業機會，年輕
人亦因此缺乏向上流的機
會。工聯會立法會議員黃

國健表示，香港經濟結構不
利產業多元化，缺乏發展機遇

的年輕人容易怨恨社會，形成惡
性循環，特區管治團隊必須把握
國家發展過程中給予香港的機
遇，開拓創科等新興產業，同時
與內地產業有機結合，解決香港
就業問題。
黃國健直言，香港產業單一的問

題存在已久，並非所有人都能投身

香港最注重的金融業，即使能夠加
入金融業也未必能夠晉升，而旅遊
業亦非年輕人可以長期依賴和發展
的產業。由於香港產業單一，缺乏
發展機遇的年輕人普遍置業困難，
甚至因此怨恨社會，形成惡性循
環。
要解決積累多年的問題，黃國健

認為管治能力強的愛國者必須抓緊
國家「十四五」規劃和粵港澳大灣
區建設給予香港的機遇，開拓創科
等新興產業，並與內地其他產業有
機結合，促進產業多元化，為港人
尋找出路。

開拓新興產業 補強就業短板
多元
發展

溝通求同存異 合力衝破困局
香港文匯報訊（記者 林浩賢） 全國政協副主席、
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍日前指出，「管治
能力強的堅定愛國者」的其中一項標準，就是善於團
結方方面面的力量，做有感召力的愛國者。香港的愛
國愛港力量龐大，匯聚起來定能帶領社會衝破困局。
多名政界人士接受香港文匯報訪問時表示，2019年的
黑暴後令社會嚴重撕裂，但相信以人民為本的愛國治
港者必定能平衡各方利益，創造有利施政的空間。

李慧琼：始終抱「貼地」心態
民建聯主席、立法會議員李慧琼表
示，團結愛國愛港力量需要有理
想、有目標的管治者，中央要求管
治者有感召力，相信是在提醒有志
參與管治架構的人不斷學習、自我提
升。她認為，管治者應以「為人民服

務」為根基，抱持「江山就是人民，人民就是江山」
的根本立場，只要有這種「貼地」的心態，自然能夠
團結各方力量。
至於如何團結不同聲音，李慧琼說公共行政從來都

需要多溝通和求同存異，以找到社會最大公約數為目
標。只要議會不再「泛政治化」，必然能營造良好的
行政立法關係，為社會尋覓新出路。
工聯會榮譽會長、立法會議員黃國健直言，除了政

治光譜，不同團體或者持份者亦會因利益關係而有不
同主張，需要有能夠平衡各方利益、具廣闊胸襟和遠
大眼光的管治者才能凝聚愛國建設力量，讓大家不會
「互扯衫尾」。
他表示，回顧歷屆政府施政，行政長官經常被社會

不同持份者的利益牽制，導致施政步步為艱，但相信
貫徹落實「愛國者治港」後，管治者能有效凝聚社
會，締造有利施政的環境。
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▶▶圖為港青在大圖為港青在大
灣區考察交流時灣區考察交流時
興奮自拍合影興奮自拍合影。。

資料圖片資料圖片

●●住屋問題是香港面臨的難住屋問題是香港面臨的難
題之一題之一。。圖為市民經過房屋圖為市民經過房屋
委員會總部委員會總部。。 資料圖片資料圖片

●大灣區青年就業計劃提供數千個職位空缺。 資料圖片
●本港醫療
系統一直處
於 緊 張 狀
態。圖為香
港伊利沙伯
醫 院 急 症
室。
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◀政界人士
認為政府須
制定減貧目
標。
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